

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIO DE SUSCRICION.
Madrid con el Diario 6 rs. mes.
Prv. 20 rs. trim. 36 sem. 70 año.
Estranjero y Ultramar 10 ptas.
UN NÚMERO, 2 CUARTOS.
Una mano (25 ejemplares.) 4 ra.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA

PRECIO DE ANUNCIOS:
todas las ediciones
CUATRO REALES LINEA,
on rebaja á los anunciantes que
contratan con la Administracion

AÑO XXX. NUM. 7897.

MADRID JUEVES 7 DE AGOSTO DE 1879.

OFICINAS MAYOR 120

VAPORES A LAS BALEARES Y CANARIAS. L. Ramirez. Alcalá, 12.

THE PACIFIC STEAM NAVIGATION Company. — Vapores-correos ingleses para Rio-Janeiro, Montevideo, Buenos-Aires y todos los puertos del Pacifico: 1041 reales en 3. desde Madrid á Montevideo y Buenos-Aires.—L. Ramirez, Alcalá, 12.

TRANSPORTES Y ENCARGOS PARA EL ESTRANJERO. Tetuan, 14.

EDICION DE LA MAÑANA DE HOY 7 DE AGOSTO.

La Gaceta de hoy publica las siguientes disposiciones:
Gracia y Justicia.—Real decreto concediendo una commutacion de pena á Pedro Goyen y Oger.

Fomento.—Ley prorogando por dos años el plazo señalado en la ley de 5 de enero de 1877, para concluir y poner en explotacion la seccion de Orense á Tuy en el ferro-carril de Orense á Vigo.

—Otra autorizando á la sociedad anónima titulada de los Ferro-carriles andaluces para construir un camino de hierro que partiendo de la linea de Córdoba á Belmez termine en Llerena ó en un punto inmediato.

—Otra autorizando á D. Manuel Pastor y Landero á construir un ferro-carril que partiendo de Valsequillo termine en Fuente del Arco.

—Reales órdenes concediendo á los ayuntamientos de Riosa, Gijón y Zelamea la Real auxilio para construir de escuelas.

—Real orden autorizando á D. Rafael Santonja para hacer los estudios de un proyecto de aprovechamiento de las aguas superficiales del río Fúcar.

Marina.—Real orden mandando publicar la sentencia recaída en la causa instruida al alférez de navio D. Felipe Gutierrez y Mensaque.

Gobernacion.—Real orden disponiendo que todos los asuntos de quintas referentes á las provincias Vascongadas y Navarra se despachen en lo sucesivo en este ministerio.

—Otra dejando sin efecto un acuerdo de la junta municipal de Ubrique, confirmado por el gobernador de Cádiz, referente á la separacion de D. Francisco Bohorques del cargo de médico titular.

—Otra mandando dar las gracias á don Pedro Errasu, arcipreste de la catedral de Tarazona, por su donativo de 50 pesetas al hospital de la Princesa de esta corte.

Ultramar.—Real orden mandando dar las gracias al prelado y clero de Cebú por la cesion en beneficio del Tesoro público de un tanto por ciento de sus asignaciones.

Esta madrugada recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 6.
Ha llegado á esta capital el almirante y embajador de Francia en Madrid, Sr. Faurès, quien ha tenido una entrevista con el Sr. Grevy, presidente de la república francesa.

Liverpool, 6.
Lord Derby ha presentado la dimision de presidente de la sociedad de obreros conservadores de este puerto.

Nueva-York, 6.
Ayer han sido atacados 18 individuos de la fiebre amarilla, falleciendo dos.

Ningun nuevo caso en Nueva Orleans. El 26 de julio último se refugio en una sajonera inglesa anclada en Puerto-Principe, el jefe de los insurrectos de aquella república Sr. Bazelaís.

El comandante del citado buque, señor Boxer, rebuso entregarlo y se teme que esta negativa dé lugar á algunas reclamaciones.

Paris, 6 (6 t.).
El presidente de la república, Sr. Grevy, ha renunciado á visitar por este año las ciudades del Mediodía como tenia proyectado.—Fabra.

Paris, 6.
En la Bolsa se ha cotizado:
El 3 por 100 frances, á 82.30.
El 5 por 100 id., á 116.40.
Exterior español, 15 (boisín 15 1/2).
Interior id., 14 (boisín 14 1/2).
Amortizable interior, 00 (boisín 00).
Idem exterior, 36 1/4 (boisín 36 9/16).
Obligaciones de Cuba, á 433.75 (boisín á 34 3/8).
Consolidados ingleses 97 1/2 1/4.

Dice el Imparcial:
«A principios de la semana próxima es posible que regrese á esta corte el señor ministrador de Hacienda, y uno de los nombramientos que llevará á efecto es el del director de Rentas, el cual recaerá, como tenemos dicho, en uno de los empleados antiguos de aquel departamento, corriéndose el escalafon en los altos funcionarios.»

Se equivoca nuestro colega. La base de esta combinacion era el nombramiento de Sr. Rodriguez para el consejo supremo de la Guerra; y como la Gaceta ha publicado hace unos dias los nombramientos de este alto cuerpo sin dar entrada al actual director de Rentas, dicho se está que ni el Sr. Rodriguez piense dimitir dicho cargo, ni el señor ministro de Hacienda prescindir de sus servicios en la direccion de Rentas.

El Herald de Nueva-York ha escrito lo siguiente, á propósito de la fiebre amarilla:

«Créese que si el mar limpiase regularmente el puerto de la Habana, esta ciudad se veria con regularidad libre de la fiebre amarilla, y que si se viera ella libre nosotros no tendríamos nunca tal enfermedad en nuestros puertos. Una y otra opinion

están tan bien fundadas que son dignas de tomarse en cuenta.

Nuestra inyeccion de fiebre procede de la Habana ó de un puerto infestado por aquel, á lo ménos nueve veces de diez, y la Habana retiene la fiebre año tras año y á causa de sus malas condiciones higiénicas, que podrian corregirse con el drenaje de su puerto.

Un cálculo bajo de las pérdidas causadas en el Valle del Mississippi, durante el año último, por efecto de la fiebre, ha puesto de manifiesto tal cifra, que con ella habria para cubrir el costo del canal propuesto. (Se refiere á un canal de que antes ha hablado que abriese al mar una via libre por el puerto de la Habana). Si con un año se puede pagar la empresa, ¡qué economía no significaria en veinte años!

Estamos en una época de grandes empresas—canal de Suez, tneles de Douvres, mares y ferro-carriles en Sahara, ferro-carriles en el Pacifico y otras más,—y por qué no pudiéramos tener tambien nosotros un gran proyecto á lo ménos para destruir de raíz una horrible epidemia? Si no se puede realizar por un arreglo con España, es por cierto una buena razon para que los Estados-Unidos se apropien la isla.

Las *Novedades*, periódico español de Nueva-York, copia los anteriores párrafos, y les aplica el siguiente comentario:

«El Herald se manifiesta más codicioso de lo que su ligereza pudiera revelar y es lástima que habiendo comenzado tan bien su artículo, le haya dado un remate tan fuera de tono.»

El comercio de España y Cuba, el gobierno de España y los pueblos interesados de los Estados-Unidos pueden emprender, si no un canal de desagüe, un sistema de precauciones que atenuen un daño radicado, más que en la localidad, en las condiciones de la temperatura tropical. ¡Qué doctrina sienta el Herald!

El patriarca de las Indias salió ayer tarde para el Escorial.

Por la intencion de Palacio se han dado los órdenes oportunos á fin de que permanezca cerrada por ocho dias la casa de Campo, con motivo del fallecimiento de la infanta doña Pilar.

Hoy probablemente abandonará la corte para dirigirse á Galicia, el director general de beneficencia y sanidad, Sr. Aldecoa.

Además de tomar las aguas que necesita para restablecer su salud, visitará algunos lazaretos con objeto de informarse personalmente del estado en que se hallan, así como estudiar sobre el terreno las reformas que puedan y deban introducirse.

El Sr. Sagasta y varios hombres políticos residentes en Betelu, han tramitado al rey y á sus augustas hermanas, un espresivo telegrama por la pérdida que la familia real acaba de experimentar.

Ayer estuvo en el ministerio de la Guerra á espresar al señor presidente del Consejo su sentimiento con motivo del fallecimiento de S. A. la infanta doña Pilar, una comision del Consejo de Estado con su presidente el señor marqués de Barzanallana.

Háblase de un proceso que ha de seguirse en breve en Italia.

Un aficionado á cuadros que posee dos Rubens admirables, pero algo ligeros, cayó enfermo, y sintiéndose próximo á la muerte, mandó que se llamase al confesor. Llegó éste, pero se negó en absoluto á absolver al moribundo si antes no hacia quemar los dos cuadros, en su sentir inconvenientes.

Obedeció el enfermo, y el confesor le absolvió. Dias despues moria el propietario de los cuadros.

Hoy el hijo del finado, y por lo tanto su heredero, persigue al confesor por haber abusado del estado del moribundo y disminuido la herencia por valor 30000 francos.

Telegrafian de Roma que el rey Humberto ha escrito á la emperatriz Eugenia una carta muy afectuosa, en la cual la pide, como un distinguido favor, poseer un recuerdo del héroeico príncipe imperial.

Las declaraciones que el jueves de la semana próxima pasada hizo en el Senado el Sr. Waddington, ministro de Relaciones exteriores de la vecina república, son comentadas por el Times de un modo que prueba que la opinion pública, en Inglaterra, dista bastante de hallarse satisfecha de los resultados obtenidos por los gabinetes de Paris y Londres en los asuntos de Oriente. El periódico la City estima que estos resultados no corresponden á los sacrificios que han costado, y confiesa que Inglaterra siguió, á pesar suyo, las huellas de Francia en la cuestion egipcia. De todo ello, licito es deducir que Inglaterra se separará de su aliada tan luego lo juzgue conveniente á sus intereses; no hay, pues, razon para faltarle de la campaña emprendida de comun acuerdo por ambos gobiernos.

Ha fallecido el duque Guillermo de Mecklenburgo Schwerein, á consecuencia de las heridas que recibió el 9 de setiembre de 1870, con motivo de la explosion de la ciudadela de Laon, la que hizo volar el sargento de artilleria Hon-

riot, para que no cayera en poder de los prusianos.

El duque de Decazes ha invitado á los duques de la Torre á pasar unos dias en el presioso *chateau* que posee en las inmediaciones de Burdeos.

Despues de esta visita, hará la señora duquesa de la Torre otra á los duques de Montpensier, en Randan.

Los señores duques de la Torre han obsequiado al Sr. Cánovas del Castillo con una elegante comida, á su paso por Biarritz.

Se ha acercado á nuestra redaccion el jóven escritor D. José Naranjo y Santos, rogándonos se haga público que ni él ni su señor padre D. José tienen nada, absolutamente nada, que ver con las personas de igual nombre y apellido, presas en Jerez por el delito de conspiracion é incendio, ni con ellos les liga amistad ni parentesco alguno.

Con motivo de las veladas de Cádiz, hay allí más de 20000 forasteros.

Ha llegado á Zaragoza el señor obispo de Jaca.

Anoche recibimos los siguientes despachos telegraficos de nuestro servicio particular:

Vitoria, 6 (5.39 t.).

En este momento acaban de llegar el general en jefe del ejército del Norte, Sr. Quesada, y el ministro de Hacienda, Sr. marqués de Orovio.

Tambien llegan otros altos funcionarios. Espérase á la familia real para salir en el *express*.

Miranda, 6 (8.45 n.).

El señor duque de la Torre que se dirige á Madrid, de paso para Andalucía, ha saludado á la familia real y dádaela el pésame por la desgracia que la aflige, en esta estacion.—MEXCHETA.

En el portal del café de la Concepcion Jerónima y dentro de un tonel que habia en dicho portal, estalló anoche un petardo, produciendo una gran detonacion y haciendo pedazos el tonel, rompiendo varios útiles de la cocina del café y ocasionando desperfectos en la pared.

La detonacion produjo bastante alarma en el vecindario y transeuntes, la que cesó tan luego como se supo la causa.

El Sr. Ayala, presidente del Congreso, conferenció anoche con el general Martínez Campos.

Segun telegramas de anoche, ayer han salido del puerto de Cartagena el vapor *Vigilante* y la fragata *Blanca*.

—Ayer entró en el Ferrol, el vapor *Ferrolano* y salió del puerto de Cádiz el cañonero *Salamandra*.

El general Quesada se quedó ayer en Vitoria por indicacion de S. M. el rey á quien no acompaña ninguna autoridad por haberlo así ordenado.

Anuncian de Roma que el Papa prepara una enciclica contra los proyectos de ley del Sr. Ferry, relativos á la instruccion pública en Francia.

Las Cámaras francesas suspendieron sus sesiones el 2 del corriente hasta los últimos dias de noviembre ó primeros de diciembre próximo que se reunirán en Paris.

Ha sido promovido á la plaza de fiscal togado del Consejo Supremo de Guerra y Marina, el auditor general de ejército D. Gregorio Aincto y Echavarría.

Se ha encargado interinamente de la presidencia del consejo Supremo de Guerra y Marina el teniente general, Sr. Enriquez, conde de las Quomadas.

Se ha dispuesto continuen las obras del palacio de Bucnavista á cargo de la comandancia de ingenieros de la plaza de Madrid.

Ayer tarde á las seis llegó al Escorial el batallon de cazadores de Arapiles, y á las nueve de anoche llegó la caballeria y artilleria que ha de tributar á la infanta doña Pilar los honores de ordenanza.

En la administracion de loterias de la plaza de Santo Domingo se presentaron ayer dos jóvenes á cobrar un décimo de la rifa del Pardo, cuyo número obtuvo el segundo premio en el último sorteo, resultando ser falso.

Las referidas jóvenes fueron detenidas y puestas á disposicion del juzgado de guardia.

En la calle de San Leonardo, y en el derribo que se está haciendo frente á la Iglesia de San Marcos, se cayó ayer tarde un operario de una tápia, causándose la muerte instantánea de resultados del golpe que recibió en la cabeza.

Sin perjuicio de rectificarias si fuera necesario, podemos hoy adelantar á nuestros lectores algunas noticias respecto á la futura academia general militar.

Los estudios generales, digámoslo así, durarán tres años, y dos el curso que se llamará preparatorio, para ingresar despues en las escuelas de aplicacion de las armas especiales.

Ingresarán en la academia todos los jóvenes de quince á veinte años y los sargentos que no escedan de veinticuatro.

Los alumnos que hayan de dedicarse al cuerpo administrativo del ejército no cursarán los tres años; uno ó dos.

Los que deban pasar á caballeria trán seis meses á una escuela, en cuya escuela no sabemos lo que aprenderán en tan poco tiempo, probablemente equitacion.

Los profesores de la primera seccion, que, como hemos dicho, durará tres años, serán los de las armas generales por oposicion, y por concurso las de los cuerpos facultativos, y estarán en la proporcion de dos de aquellas y uno de estos.

Los de las escuelas de aplicacion serán de las armas respectivas.—(Correspondencia Militar.)

En el sitio llamado el Canzillo riñeron ayer tarde dos trabajadores, resultando ambos gravemente heridos.

Ayer se declaró un violento incendio en los montes de Cuenca.

Hé aquí el telegrama que nos da cuenta del siniestro:

Cuenca, 6 (5 t.).

En los pinares de la sierra de esta ciudad se ha declarado un violento incendio.

El gobernador de la provincia, despues de adoptar las primeras disposiciones, ha salido para dicho sitio, donde continúa el voraz elemento amenazando tomar proporciones colosales, acompañado del personal de ingenieros del distrito y jefe de la guardia civil.

El inspector general de montes se ha encargado interinamente del despacho urgente del distrito forestal.

En la calle de las Velas, núm. 1, boadilla, fué ayer robada una pobre viuda, despojándola de varias prendas de vestir.

Anoche se recibió el siguiente despacho telegrafico:

Burgos, 6 (11 n.).

S. M. el rey y AA. RR. han pasado por esta sin novedad á las 10 48 de esta noche, habiéndoseles tributado los honores de ordenanza, con asistencia en el andén de las autoridades civiles, militares y eclesiásticas.

A la hora de cerrar esta edicion, tres de la madrugada, ha pasado por Valladolid, sin novedad, el tren *express* que conduce á la familia real.

BOLSIN.—En el de anoche quedó el consolidado á 15 42 1/2 al contado, y á 15 37 1/2 á fin de mes.

EDICION DE LA TARDE DE HOY 7 DE AGOSTO.

La Gaceta publica una circular de la comision encargada de promover la concurrencia á la exposicion de pesca de Berlin, invitando á los industriales para que concurren á ella, y anunciando que en 1.º de enero del año entrante espira el plazo para pedir sitio. Las peticiones ó indicacion de los objetos que se quieran esponer se han de dirigir antes de 1.º de noviembre próximo á la comandancia de marina de la provincia del peticionario.

La prensa inglesa publica un despacho de Madrid anunciando que el ministro de Marina ha decidido la construccion de dos grandes fragatas.

Por el ministerio de Marina se han dictado las disposiciones siguientes: Concediendo la cruz de segunda clase del Mérito naval al comandante capitán de infanteria de marina, D. Julian Martínez Cervantes.

Disponiendo que el contador de navio D. Guillermo Cabo, pase á continuar sus servicios al departamento de Cádiz.

Concediendo seis meses de licencia para el extranjero al teniente de navio D. José Barraca.

Idem dos meses de licencia por enfermo al de igual clase D. Juan Sanjuan y Romero.

Se han cerrado en Barcelona las fábricas de los Sres. Saldas, Tortella, Calixto y Deu. Se han paralizado los trabajos en la del Sr. Rosich. En la del señor Devius se trabaja tan solo tres dias por semana, lo mismo que en la del señor Planas, titulada «España» y en la denominada «Baños de Rosés», una semana sí y otra no.

En la sesion celebrada en julio por la sociedad española de Historia natural, y despues de darse cuenta de las publicaciones y comunicaciones recibidas, se presentaron los trabajos siguientes: De cripton de la *Silene decipiens*, especie nueva, por el Sr. Barceña, noticia del descubrimiento de varias

criptógamas, en el Brasil, por el señor Puigari, escrita por el Sr. Masferrer; nota sobre el estudio de la region aurifera de Tacuarembó, del Sr. Bamal Posada, por el Sr. Guirao; influencia de los distintos colores del espectro solar sobre la nutricion y desarrollo de los infusorios, por el Sr. Serrano y Fatigati; y orthóidos sin cuarzo, de Almadén, por el Sr. Quiroga.

Por la administracion del correo Central se publica hoy en la Gaceta el siguiente aviso:

«Anticipada á las 7 30 de la tarde la salida del correo para Aragon y Cataluña á la misma hora en que sale el del Norte, es de todo punto indispensable anticipar á la vez la última recogida de los buzones y recepcion de los periódicos.

En su consecuencia, los buzones del interior se recogerán á las 4 30 tarde.

Los del correo central á las 5 30. Última hora de recepcion de los periódicos á las 5 30, excepto los dirigidos á Andalucía, que podrán recibirse hasta las 7, así como la correspondencia.

Alcance para el Norte, Aragon y Valencia hasta las 6 30.

Alcance para Andalucía hasta las 7 30. Las variaciones mencionadas tendrán principio desde mañana 7, y se anuncian al público para su conocimiento.»

Ayer se ha celebrado en Paris, segun un telegrama que inserta hoy el *Imparcial*, la vista de la causa que intentó D. Carlos á los periódicos la *Republique Francaise* y el *Gaulois* por reproduccion de las cartas dirigidas por el cabecilla Boet al *Diluvio*, de Barcelona, y que publicó este diario.

Estas cartas, mitad políticas, mitad personales, las escribió Boet con motivo del proceso que se le sigue acusándole del robo del Toison de Oro de don Carlos.

El fiscal ha presentado conclusiones en contra de la admision de demanda de difamacion interpuesta por D. Carlos, y censurando severamente la conducta del ex-petendente.

La CORRESPONDENCIA ha recibido esta tarde los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Brest, 7.
El barco de comercio belga *Maria Louise*, que iba á Alicante, se ha ido á pique en los arrecifes de Quessant, pereciendo el capitán con 26 hombres.

Londres, 7.
En el banquete del lord maire (alcalde) de esta corte, el ministro lord Beaconsfield, ha dicho que el tratado de Berlin está plenamente ejecutado y se ha hecho en condiciones suficientes para precaver todas las eventualidades.

El czar de Rusia, segun el ministro, está de acuerdo con todas las potencias para mantener la paz.

El ministro ha añadido: «El objeto de la guerra del Afghanistan está conseguido, y la guerra contra los zulus, está en visperas de una solucion satisfactoria.»

Paris, 7.
En esta semana llegará al puerto de Sábionica la escuadra francesa.

Londres, 7.
Se insiste en que el general en jefe de las tropas inglesas en el Cabo, ha presentado su dimision.

En los centros oficiales se desmiente terminantemente este rumor.—Fabra.

Ha regresado de los baños de Panticosa nuestro querido compañero en la prensa D. Julio de Vargas.

Ha sido agraciado con la gran cruz de Cristo de Portugal D. José Vallejo, concejal que fué del ayuntamiento de Madrid.

Proyéctase abastecer de aguas potables la ciudad de Motril.

La goleta de guerra *Prosperidad* ha tocado sin novedad en las islas de Cabo Verde, en su viaje á Fernando Po á donde va de esacion.

La guerra de los zulus ha costado á Inglaterra 800000 libras esterlinas todos los meses sobre su presupuesto ordinario de guerra, hasta el 10 de julio último. El ministro de Marina de Inglaterra ha fijado en medio millon de libras el costo del transporte de tropas, y ha pedido 50000 para imprevistos. Estas sumas hacen subir los gastos á libras esterlinas 4.800000, contando el crédito votado á fines de 1878.

En el último correo de Cuba que llega este mes, es probable que vengyan ya los presupuestos que se están formando en aquella isla.

La Patria publica una carta, fechada el 2 de agosto en Tanager, de la cual tomamos los siguientes párrafos:

«Siguen los trabajos de un muelle flotante, dirigido por ingleses, para poder efectuar el desembarque en la playa grande, de los seis cañones de grueso calibre que han de colocarse en las baterías de esta plaza, cuyos trabajos de preparacion están tambien á cargo de ingenieros ingleses, y cuyo plano para la distribucion de las piezas y su más conveniente colocacion, ha sido sometido al gobierno del Reino Unido, el cual se ha dignado aprobarlo.

Dejo al buen criterio de Vd., que conoce este país y que sabe cuánto podría obtenerse en favor de España, de ciertas inclinaciones que aquí se notan, lo que á mi imaginacion se viene ante lo que en Mar-

ruecos se está haciendo, á ciencia y paciencia de España, que tiene arbolado su pabellon en el mismo imperio africano.»

El vapor *Segundo Barreras* que, procedente de la Habana, trae un numeroso pasaje para Vigo, llegará en la presente semana.

En la casa de las Hermanitas de los pobres de Reus, despues de oír misa se suicidó el martes último un infeliz ciego recogido en aquella santa casa, infiriéndose una gravísima herida en el cuello con una navaja.

Escríben de Tarragona que las fiestas celebradas en el pueblo de Vilaseca han estado muy animadas, asistiendo gran concurrencia de forasteros, que se calcula en 4000. El segundo día de la fiesta bendijo el arzobispo de la diócesis la capilla del Santísimo Sacramento últimamente construida.

Dicen de Gandesa que la siega tan persistente empieza á hacer tomer por la cosecha del aceite, que promete ser sumamente escasa. También las viñas se resisten no poco de la falta de aguas, de modo que se espera con ansia la lluvia que han pronosticado algunos para fines de este mes. La cosecha de trigo ha sido escasa, la de cebada bastante buena; la de almendras habria sido regular á no haber sobrevenido los fuertes vendabales que se han llevado una buena parte.

En Játiva se celebrará la feria los días 15, 16 y 17 del corriente mes. Los muchos forasteros que acuden á este concurso mercantil, la importancia de las transacciones, la variedad de productos agrícolas y la venta de millares de reses vacunas, caballerías, mulares, etc., colocan á esta feria entre las más importantes de España.

Han fallecido: En Granada, D. Antonio Ruiz Elvira y D. Julian Garcia Valenzuela y Lopez, decano que fué de aquella universidad.

En Málaga, D. Juan Camps y D. Pedro Gomez de Travesedo.

En Cartagena, D. Nicolás Toledano.

En Valladolid, D. Gregorio Villanueva Fernandez.

En Reus, D. Miguel Formis y Font.

En Espiuga de Francoli, D. Juan Masaya y Anguera.

En Palma de Mallorca, doña Juana Fiol y Singala.

Hoy se han recibido en Madrid, por la vía de Nueva-York, los siguientes telegramas de la isla de Cuba:

Habana, julio 23.—Noventa y nueve muertes de fiebre amarilla han ocurrido aquí durante la semana que terminó el 19 de julio, manifestando una disminución de 49 casos en comparación á la semana precedente.

Habana, 23.—Oro español, á 212 1/2. Cambios, en alza. Sobre los Estados Unidos, á 60 días, de 10 á 10 1/2 premio. Corta vista, de 11 á 11 1/2. Sobre Londres, de 20 1/2 á 21. Azúcar, encalmado.

El mundo político declara que no es exacto que el Sr. D. Claudio Moyano se retire ni haya pensado siquiera retirarse á la vida privada, y añade:

«El Sr. Moyano es de los hombres que tienen fe en los principios que profesan; sabe que con ellos puede ayudar á la ventura de su patria y á la consolidación de las más altas instituciones, y hasta el último día de su vida estará dispuesto á servir y sacrificarse por tan noble causa.»

El Sr. Moyano ha sido, es, y será modesto histórico, y su elevada representación en nuestra política y en este partido no faltará nunca.»

El estado de nuestro querido amigo el director del *Conservador* no es tan satisfactorio como deseáramos. Véase lo que hoy dice aquel colega:

«El inminente peligro que durante muchos días amenazó á nuestro querido amigo el señor vizconde de Solís, no ha reparado afortunadamente; pero su aniquilamiento es tal, que si llega el caso de considerar que ha entrado de lleno en una convalecencia segura y franca, ésta promete ser larga y penosa.»

Hay, sin embargo, un síntoma que á todos nos disgusta: el estado febril que no cede. Sirvan estas líneas de contestación á los infinitos amigos que se dirigen á nosotros pidiéndonos noticias de su estado.

Deseamos vivamente que nuestro es- timadísimo compañero recobre por completo su salud.

Los *zúlis* es el título de una linda polka de Nuñez-Robres, publicada por el editor Sr. Zozaya y puesta á la venta en su establecimiento de la Carrera de San Jerónimo, 34. La preciosa portada de dicha obra es original del distinguido artista Sr. Taberner.

Hoy recibimos de nuestro correspondiente la siguiente carta:

«San Ildefonso, 6.

Han llegado á este real sitio la señora de San Juan y D. Venancio Gonzalez. Han salido para esa corte el secretario de la legación de Austria y el auxiliar del ministerio de Gracia y Justicia Sr. Reijera.

Mañana 7, á la una de la tarde, llegarán este real sitio, S. M. el rey, S. A. la princesa y S. S. AA. las infantas, que saldrán del Escorial á eso de las diez despues de ir misa en el monasterio de San Lorenzo. Son innumerables los telegramas y mensajes de pésame que van llegando á este palacio, de todos los puntos de España y del extranjero.

La mayoría de las distinguidas familias no residen accidentalmente en la Granja, un acordado vestir de luto, durante el penario del fallecimiento de la infanta doña Pilar, para demostrar su leal adhesión al duelo que aflige á la real familia. Mañana á primera hora se celebrará una misa de *requiem* por el alma de la infanta en la iglesia del Cristo, á la que asistirán los empleados de la administración patrio- nial y trabajadores dependientes de la misma; presidirá esta ceremonia religiosa Sr. Rincon, administrador del real palacio de San Ildefonso.

En la real colegiata se celebrará también en el día de mañana una solemne función religiosa.

El señor abad, de acuerdo con el cabildo, ha invitado á estas honras fúnebres á todas las autoridades, corporaciones civiles y militares, administración patrio- nial y principales familias que aquí se encuentran; espérase, por tanto, revistan la majestad y solemnidad propias de acto tan severo.»

El lunes por la tarde ocurrió una terrible desgracia en el puente de Guadaira del ferro-carril de Sevilla á Cádiz. Ese mismo día llegó á Sevilla, procedente de Málaga, un joven de veinte y un años, y tomó posesión de un destino que acababa de obtener en dicha línea férrea, y por la tarde salió, en viaje de práctica, en el tren correo que se dirigía á Cádiz. El desdichado joven, que no conocía las circunstancias del camino, tuvo la imprudencia de colocarse en el estribo de los coches con el cuerpo demastado fuera, y al llegar al espresado puente fué tal el golpe que recibió, que, según se infiere, cayó al río ya cadáver, porque al hacerse el oportuno reconocimiento en el puente, se encontró pegado en el parte del cuerpo cabelludo y algún cabello, y la gorrilla en el suelo á alguna distancia.

Los demás empleados del tren, á escepcion de uno, no se apercibieron de la ocurrencia, y el que la presenciaba comunicó al jefe cuando llegaron á Dos Hermanas, y desde aquel momento se iniciaron las diligencias en averiguación del suceso, dando parte inmediatamente por telegramo al juzgado y los jefes de la línea residentes en aquella ciudad. El cadáver aun no había parecido ayer mañana.

Adelantan rápidamente las obras para la construcción de la plaza de toros de Granada; muy en breve empezarán á levantarse los muros.

Hoy recibimos de nuestro correspondiente especial, Sr. Peris Mencheta, la siguiente carta:

Escorial, 6.
¡Qué tristeza reina en estos contornos! Puede decirse, que aquí se vive sin respirar. Al apearme del coche, me he visto rodeado de amigos, de personas conocidas, pero nadie ha pronunciado la más leve frase. Me han estrechado la mano con emoción, demostrando con sus ojos humedecidos la gran pena que les aqueja. Mi espíritu también se halla abatido y mi tristeza no es ménos que la que experimentan los que se encuentran en este sitio, hace dos días alegre y animado, hoy lúgubre y silencioso.

Ante desgracias tan inmensas como la ocurrida aquí no se puede permanecer impassible.

Meditando iba en el coche que me ha conducido, sobre lo fugaces que son las dichas en el mundo y sobre los contrastes que ofrece la vida; pensando me hallaba en la última vez que vi á la infanta doña Pilar radiante de hermosura, llena de robustez y de encantos, revelando las graciosas líneas de su rostro la pureza de su inocencia que atraía por doquiera la simpatía de quien la contemplaba, cuando de repente, en el limite de Alava y de Guipúzcoa, junto al caserío de Ampurrio, en el kilómetro 368, en un recodo del monte más elevado de estas cordilleras donde la naturaleza ha sido tan prodigiosa, se presenta á mi vista el fúnebre cortejo que acompaña su cadáver.

Dos húsares de Arlaban marchan como baidores; le siguen á pié algunos concejales y el cura de Salinas, y á estos un landó abierto tirado por cuatro mulas. En el centro se halla colocado el ataúd, sobre una plataforma vestida con la bandera que ostentaba el pabellon de las infantas en este establecimiento. La caja mortuoria es sencilla y de forma regular, y está forrada de rica tela de seda con adornos y cintas de oro. Para evitar el balanceo, la sujetan con sus fornidos brazos dos jóvenes del país.

Una sección de caballería escolta el cadáver, y cierran el cortejo, presidiendo el duelo, el duque de Sexto, y los marqueses de Santa Cruz y de San Gregorio.

El cielo está encapotado y una ligera lluvia, como lágrimas desprendidas del cielo, que parece asociarse al dolor de la real familia, humedecen el camino. Este no puede encontrarse más solitario, escepcion hecha de las parejas de guardia civil y los reboves de tropa prevenidos, no he visto transitar á nadie desde Vitoria á Escorial.

A la entrada y salida del pueblo existen, casi marchitos, dos arcos de ramaje que el vecindario levantó en honor á las infantas. ¡Quién habla de decirles al pasar alegres por entre ellos que ántes que sus follajes perdieran su lozanía y su verdor, serian repasados sin vida por una de ellas y vertiendo lágrimas las demás!

Me dicen que el espectáculo que ha ofrecido la salida del cortejo ha sido aterrador. La familia real se ha encerrado en sus habitaciones para entregarse más libremente al llanto.

Se han tributado al cadáver los honores correspondientes.

Ha estado espuesto desde ayer mañana en la cama donde ha entregado su alma á Dios. En el mismo cuarto se improvisó la capilla ardiente.

He podido ver dicha pieza y voy á dar cuenta de sus detalles. Tiene 20 piés superficiales en cuadro; una ventana que dá á la carretera con lindas vistas, y su mobiliario consiste en una cama de bronce muy elegante, dos comodines, dos sillones, cuatro sillas de rejilla y una mesita de noche.

Frete á la cama donde ha estado espuesto el cadáver se halla el altar improvisado, donde se ha dicho misa de cuerpo presente, que ha oído la familia real en medio de suspiros y sollozos. La infanta D.ª Pilar estaba bellísima, según me dicen; sin la palidez que imprime la falta de vida, diríase que estaba durmiendo. Vestía el mismo traje blanco que lucía en el baile que se dió el sábado en este establecimiento en obsequio á las infantas. Cubría un velo riquísimo.

Seis blandones encendidos rodeaban el lecho del cadáver, que han velado la noche última las marquesas de Santa Cruz y de Najera. Llegada la hora de partir, se colocó el cadáver previas las formalidades de costumbre, en una caja de plomo herméticamente cerrada, y esta sobre la de madera.

S. M. el rey dispuso antes de verificarse esta operación que se cortara el pelo á la infanta y que una de las trenzas se le enviara, con el devocionario que usaba la ilustre finada, á su cariñosa madre la reina D.ª Isabel.

El féretro fué bajado solememente, de la habitación donde se hallaba, al coche que debía conducirla á Vitoria y los ministros de Gracia y Justicia y de Hacienda, los altos funcionarios de Palacio, los generales Quesada, Echagüe, Cevallos, Arce y otros distinguidos personajes le acompañaron con cirios encendidos. La música del regimiento de la Constitución tocó la marcha de infante y las tropas hicieron las descargas de ordenanza. La familia real sigue en sus habitaciones sin recibir á nadie.

Parece que la primer noticia de la muerte de la infanta que llegó á conocimiento del rey y de la princesa, fué en la estación de Vitoria, por conducto del general Loma, quien empleó al efecto, inútilmente, gran diplomacia, puesto que S. M., á las primeras frases, dijo suspirando: «¡Qué desgraciado soy!»

Inmediatamente ocuparon las reales personas los coches que se les tenía prevenidos, y á todo el correr de los caballos llegaron á las nueve á este sitio.

El general Quesada, el general Arce y algunas otras personas, recibieron al rey y á la princesa, quienes sin detenerse subieron á la habitación de las infantas, y reunida la familia, entró en el aposento mortuario, patentizando en sus facciones el dolor inmenso que desgarraba su pecho.

El señor obispo de Vitoria procuró consolarlos, dirigiéndoles palabras llenas de uníon evangélica, palabras que fueron contestadas con muy pocas, pero muy solemnes, del rey, demostrando su grandeza de alma.

El rey entró en la pieza mortuoria, contempló las facciones de su difunta hermana y se despidió de ella con un «¡adiós, hermana de mi alma!» que hizo estremecer á las pocas personas que oyeron aquellas sentidas frases escapadas de un corazón que en pocos meses ha sufrido tantas torturas, tantos amargos desencantos.

Las infantas ignoraban el funesto desenlace de la enfermedad de su hermana idolatrada hasta momentos ántes de la llegada del rey.

Como de costumbre, oyeron misa, pero al observar que despues de ella se rezaron unos responsos, interrumpieron con sus suspiros angélicos el religioso silencio que reinaba en la capilla.

Como no puedo disponer de mucho tiempo toda vez que dentro de poco he de salir para Vitoria, á fin de aprovechar el tren que conduce al Escorial á la desgraciada familia de D. Alfonso, víctima de tan terribles pruebas, me voy precisado á omitir muchos detalles que de buen grado apuntara, seguro de que me lo agradecerían los lectores.

La dolencia que ha llevado á la tumba á la preciosa hermana de S. M. el rey no fué iniciada hasta el domingo por la mañana.

El sábado lo pasó alegre y satisfecho, y durante el baile se captó las simpatías de todos los asistentes por su esquisita finura y amabilidad.

Retiróse á su aposento con su hermana doña Paz, sin que ningún presentimiento turbase el grato recuerdo de aquella fiesta. A la mañana siguiente oyeron misa como de costumbre las augustas hermanas de S. M. en la capilla del establecimiento, ocupando la tribuna de la derecha, y algo despues de la elevación de la sagrada forma, notó alguna inquietud y luego un vahido que la obligó á retirarse con la condesa de Llorante. Supuso que era debilidad y se fué á su cuarto, no dando importancia á aquella turbación que debía acabar con su vida muy en breve.

Interrogada por sus cariñosas hermanas y por la marquesa de Santa Cruz, las tranquilizó diciendo que se sentía bien, y haciendo quizá un esfuerzo para persuadir las, llamó á su doncella y la dijo: «Ven, estáte á mi lado, quiero leerle alto algunos capítulos de esta excelente obra francesa, verás qué agradable y qué sano es su texto.»

Ni las infantas D.ª Paz y D.ª Eulalia, ni ninguna de las que velaban por su preciosa salud, advertieron ni sospecharon siquiera que el afán que manifestaba por leer aquella tarde era efecto de su malestar, y de su deseo de que no lo notaran.

Marcharon á paseo sus hermanas y regresaron de él sin novedad alguna; fueron al comedor y la infanta tomó solamente un poco de sopa y se retiró á su habitación acompañada de su doncella. Tomó otra vez el libro para continuar su lectura y á las pocas páginas le acometió un ataque nervioso; dió un gemido que alarmó á la doncella, y llena ésta de terror ante aquel inesperado acontecimiento, gritó: «¡Marquesa! ¡señora marquesa!» Oyó la condesa de Llorante que estaba cerca y apresuróse á ir en su auxilio al propio tiempo en que la marquesa de Santa Cruz, ese dechado de virtudes, esa mujer que vive solamente para consolar y servir á la real familia en sus más criticos instantes, acudía presurosa á socorrerla.

«¡Doña Pilar! ¡Doña Pilar! exclaman á una vez las dos damas; pero doña Pilar las demuestra en sus ojos medio apagados que agradece su solicitud y sus cuidados, pero que no puede espresar su voluntad.

«¡Qué momentos tan angustiosos! ¡Qué hacer! Se avisa al marqués de San Gregorio; este conde desde el primer instante la gravedad del caso, pronostica los alarmantes caracteres que se ven confirmados despues, y hace venir al distinguido facultativo Sr. Toca, que se halla en Vergara. Viene éste, y al contemplar á la enferma dice: «¡Solo Dios puede salvarla!»

Inútiles son los recursos de la ciencia cuando el fatal destino ha dispuesto en su irrevocable fallo, de la vida de un ser humano, así sea el más querido de la tierra, así el más poderoso, el más rico, el más fuerte.

En las 30 horas que ha durado la enfermedad solo ha podido tomar, aprovechando un momento en que cedió la rigidez de las articulaciones de las mandíbulas, un poco de jarabe y quinina.

Las tres de la madrugada, y por disposición facultativa de la junta de médicos, á la que asistían, además de los citados facultativos, el del establecimiento balneario y el del regimiento de la Constitución, se avisó al cura del pueblo, don Francisco Eustaquio Cortazar, que trajera con la cautela posible, á fin de que no lo advirtieran las infantas ni los bañistas, los Sacramentos de la Extremaunción, que le fueron administrados inmediatamente. Los telegramas han anticipado los detalles de su muerte. Acompañaban á la infanta en sus últimos instantes, la marquesa de Santa Cruz,

el marqués de San Gregorio y el cura ántes citado.

Han venido á esta el cardenal Benavides, el ministro de Hacienda, y se hallaban aquí el senador Perez Aloy y los diputados Escobar y Fernandez Arnedo.

La vida de las infantas no podía ser en esta más metódica ni tranquila. Se levantaban á las ocho de la mañana, tomaban el baño de ocho á nueve y paseaban luego un rato por las frondosas alamedas del establecimiento; almorzaban, se dedicaban luego al descanso y al estudio, y tocaban el piano hasta las tres y media ó las cuatro, que salían á paseo por las inmediaciones.

Se retiraban al anochecer á su pabellon y desde él oían los acordes de algunas piezas que tocaba la música de la guarnicion.

Comian á las seis y media, acompañadas de su servidumbre y del brigadier comandante del sitio, Sr. Rojo, y se retiraban á la pieza de estudio y de labor, hasta las diez y media ó las once, que se entregaban al sueño.

La pieza predilecta de las infantas ha sido la que toma sus luces de la parte de fachada que dá á la carretera y entrada del establecimiento; llamábanla «casino de recreo». Forma dicha pieza un octógono cuyo radio mide unos tres metros, y cuyo mobiliario consiste en dos divanes y seis sillas de rejilla, dos banquetas, un velador y un piano. Sobre la chimenea descuellan, entre jarrones de rica porcelana, los retratos del rey D. Alfonso, de doña Mercedes y de la princesa de Asturias, con autógrafos que recuerdan fechas de venturoso recuerdo.

Un detalle y concluyo, porque á ello me obliga la premura del tiempo. Todo se prepara para partir y no he de quedarme rezagado pues en ello perjudicaría á los lectores que verían esta carta, escrita á vuelapluma, con 24 horas de retraso.

No creo cometer una indiscreción al presumir que la inolvidable infanta doña Pilar presenta su muerte, sin darse cuenta de ello. Hace pocos días entregaba su retrato, el último que se mandó hacer, á la marquesa de Santa Cruz y á la condesa de Llorante, con la siguiente ó parecida dedicatoria. «¡Éjcs ó ausento, mi corazón y mi alma estará siempre á su lado, Pilar.» —MENCHETA.

Esta mañana hemos recibido los siguientes telegramas de nuestro servicio particular:

Escorial, 7 (9:10 m.).

Acaba de llegar la familia real. En la estación fué recibida por el presidente del Consejo, los ministros de Estado, de Gobernación, de Ultramar, de Marina y muchos altos funcionarios.

El gobierno dió el pésame personalmente á la real familia, en el salón de la estación, y acto seguido se han dirigido al monasterio, donde en breve empezará la misa de «requiem», que oirán las reales personas desde las tribunas.

Han llegado para asistir á las honras varios diplomáticos y correspondientes.

La corte se dirigirá inmediatamente á la Granja, para donde ha salido ya parte de la servidumbre. Presidirán el duelo el marqués de Alcañices, el marqués de Santa Cruz, el general Cevallos y el gobierno.

El cadáver de la infanta se halla en el centro de la nave sobre el mismo túmulo que sirve para todas las personas reales.

El ceremonial es siempre el mismo por disposición del fundador de este monasterio.—MENCHETA.

Escorial, 7, (12 m.)

Ha terminado la solemne religiosa. La familia real se ha retirado á sus habitaciones y los ministros han pasado á saludarla.

No puede llamarse consejo á la reunion de los ministros con S. M. el rey, pues se ha hablado únicamente de asuntos de familia.

Han figurado sobre la caja mortuoria de la infanta una preciosa corona de pensamientos de la diputación provincial Alavesa y otra de lilas y flores blancas del ayuntamiento de Vitoria.

Disponese á salir para la Granja la familia real.—MENCHETA.

La tempestad que descargó el sábado en Bilbao, y de que oportunamente dimos cuenta, pudo causar una catástrofe horrible en el fuerte de Miravil, si un rayo que cayó en él hubiese caído en el inmediato almacén de municiones, donde tan necesario es un para-rayos.

El rayo fué á dar en una pila de bombas y derribó al centinela. Un oficial y 14 ó 15 hombres que estaban cerca, perdieron el sentido, lo mismo que un cantinero, que rodó por el suelo con su mercancia. Repuesto de la conmocion, observaron que el centinela tenía una herida en el cuello y una contusion en el pecho, y que habían desaparecido los números de metal del cuello del capoto, como ya digimos.

Mejor informados respecto de la noticia que publicamos ayer acerca del traslado de la parroquia de Santa Cruz á la iglesia del Carmen Calzado, podemos asegurar que dicha traslación es provisional, en efecto, pero no por la distancia que media entre la iglesia citada y la feligresía de aquella parroquia, sino porque su eminencia se propone levantar de nuevo la iglesia de Santa Cruz, habiendo nombrado ya la junta de reedificación.

La feligresía de Santa Cruz sabe muy bien lo que el señor cardenal y cura ecónomo de la parroquia han trabajado para que esta quedase en alguna de las dos iglesias jurisdiccionales, pero no ha habido posibilidad de colocacion.

La fragata *Vitoria* es la destinada á entrar en dique en el día de la inauguración.

El brigadier Oyhando, que ha llegado hoy de la Mancha, donde ha pasado revista á varios batallones, cuya inspec-

cion le confió el señor capitán general no ha podido hallarse en Escorial, como equivocadamente nos dijo hace días nuestro correspondiente.

El Sr. Labra ha llegado á Oviedo de paso para su posesion de Abulé, donde residirá hasta el mes de octubre.

A la hora de cesar esta edicion, llega á nuestra noticia el rumor de que el carruaje que conducía á la real familia desde el Escorial á la Granja, al llegar al camino de las Siete Revueltas, ha sufrido la rotura de un eje, produciendo á las reales personas la caída consiguiente, de cuyas resultas, Su Magestad el rey y el general Echagüe han sufrido ligeras dislocaciones, cada uno en un brazo.

La princesa de Asturias, las infantas y servidumbre habían salido ileos.

En los centros oficiales hemos podido confirmar, por desgracia, la exactitud del rumor, asegurándonos que se considera levisima la luxacion sufrida por S. M. el rey.

El presidente del Consejo de ministros ha salido para la Granja, las cuatro de la tarde.

EDICION DE LA NOCHE DE HOY 7 DE AGOSTO.

A las cinco de la tarde recibimos los siguientes telegramas de la Agencia Fabra, relativos al accidente ocurrido á S. M. y AA. en el trayecto del Escorial á la Granja:

San Ildefonso, 7 (1:30 tarde). Ha volcado el carruaje que conduce á su majestad el rey á consecuencia de una rotura del mismo, en la última revuelta del camino.

Se asegura que ni el rey ni las personas que con él venian en el coche han recibido ninguna herida de gravedad.

En este momento salen coches para conducir á este real sitio al rey y acompañamiento.

Espérase con impaciencia la llegada de la corte.

San Ildefonso, 7 (1:35 tarde).

A consecuencia del vuelco del coche que conducía al rey á este real sitio, se dice que S. M. ha recibido una ligera contusion y que el general Echagüe viene ligeramente herido.

Las demás personas de la régia comitiva se asegura no han recibido lesion alguna.

Las autoridades y muchas personas han salido precipitadamente para el sitio de la ocurrencia.—Fabra.

Dico un periódico de la mañana:

«Con motivo de la rebaja que ha hecho el ministerio de Hacienda en el sueldo que disfruta el brigadier de ejército encargado de las minas de Almaden, el general Martinez Campos, en una entrevista que tuvo con el Sr. Cos-Gayon para tratar del asunto, manifestó á este las escasas simpatías que le merece el Sr. Orovic, de cuya competencia en asuntos financieros no está muy complacido.

El general Martinez Campos supone, y bien claramente parece que lo espuso en la entrevista á que nos referimos, que el Sr. Orovic sacrifica las atenciones del ministerio de la Guerra antes que las de cualquier otro departamento, lo cual, añadió, que no podía consentirlo. Tambien dices que habló con bastante acritud respecto de las falsificaciones de la Deuda y de ciertos altos empleados. El Sr. Orovic está en inminente peligro.»

Es completamente inexacto: ni hubo tal conferencia, ni el presidente del Consejo de ministros ha manifestado lo que le atribuye el *Liberal*. No conoce bien nuestro apreciable colega al general Martinez Campos cuando le atribuye juicios perfectamente equivocados, y cuando es sabido que guarda á sus compañeros de gabinete las mayores consideraciones.

El *Liberal* se ha hecho eco de una noticia de verano, que solo justifica el rigor de la estacion.

El ayuntamiento de Vinaroz ha resuelto habilitar para hospital de la poblacion el antiguo convento de S. Francisco que hoy sirve de cuartel á la guarnicion de la plaza, debiendo pasar esta al convento de San Agustín, situado en el centro de la villa.

Ayer salió de Biarritz para Caunterets el Sr. Cánovas del Castillo.

Es digno de elogio el celo desplegado por el jefe de la estacion telegráfica de Escorial y por el Sr. Barrientos, inteligente oficial del ramo, que fué, con motivo de la estacion de la corte en aquel sitio, á auxiliar á aquel en sus trabajos, para que el servicio se hiciera con la rapidez posible y sin descanso, único medio de atender á las apremiantes necesidades de aquel y de transmitir los innumerables despachos que se han expedido y recibido en dicho punto.

Ha llegado á Madrid, donde queda á las inmediatas órdenes del ministro de Marina, el capitán de navio D. Zolito Sanchez Ocaña.

El censo de la isla de Puerto-Rico se ha mandado ya á la *Gaceta*, y mañana, probablemente, empezará esta á publicarse.

Segun el estado, que con arreglo á la circular sobre prensa ha remitido el gobernador de esta provincia al negociado correspondiente, se publican en Madrid 43 periódicos políticos. De ellos 33 son diarios, y los demás decenales ó semanales.

En Córdoba se disponen dos corridas de toros con motivo de la próxima feria de la Fuensanta. Los toros serán de las ganaderías de Moruve y Carriquiri, y

serán lidiados por Lagartijo, Frascuelo y Cara oncha.

En la corrida de toros celebrada el lunes último en San Roque, fué cogido el diestro Hermosilla, resultando con dos lesiones, una de ellas de alguna gravedad.

El martes último se presentó á las autoridades de Córdoba, el Sevillano, autor de la herida al cumplido. El Sevillano era licenciado de presidio, donde había estado cumpliendo condena por heridas inferidas á otro en Sevilla.

En la línea del Norte han sido detenidos el martes, y conducidos ayer á Zaragoza, los presuntos autores del sacrilego atentado cometido días pasados en la iglesia del Pilar, y del que se ocupan los tribunales ordinario y eclesiástico.

En Málaga se propaga desgraciadamente la enfermedad variolosa en el ganado y aves de corral.

El día 24 del corriente se celebrará en la plaza de toros de Sevilla una corrida cuyos productos íntegros se destinan para un objeto piadoso. Los espadas trabajarán gratis y las moñas y banderillas serán regaladas por varias señoras de la capital. Los toros pertenecen á la ganadería de Moruve.

Esta tarde recibimos el siguiente telegrama:

Barcelona, 7 (12'30 t.) La «Publicidad» aboga por la suabasta, en lugar de concurso, para la licitación de los vapores de Filipinas, y en ambos casos que sean presentados los pliegos precisamente en el momento de la apertura y no antes. Se recomienda la reproducción.—LEON.

De nuestro corresponsal especial señor Peris Mencheta, recibimos hoy la siguiente carta:

Vitoria, 7. He salido de Escoriaza, á la una y media de la tarde, ocupando un asiento del coche que conducía á esta al secretario particular del señor ministro de Gracia y Justicia, Sr. Carvalleda, y le agradezco tanto más la deferencia que ha tenido conmigo, cuanto que, sin esta circunstancia, quizás no hubiera podido conseguir mi propósito de llegar á la linda capital alviesa algún tiempo antes que la corte. Partimos de Escoriaza por la carretera baja y valle de Salinas, cuya perspectiva no puede ser más encantadora por los accidentes del terreno y por la variedad de la vegetación. Tres pares de buyes esperaban nuestro arribo á la entrada del valle para subir la gigantesca cuesta que domina aquella fértil zona. Traspueta aquella se ha vuelto á enganchar el tiro de caballos y hemos llegado á Vitoria con la velocidad posible. Aquí he sabido que el cadáver ha sido recibido con los honores propios de su jerarquía. Desde las ocho de la mañana se dispara un cañonazo cada cuarto de hora, en señal de duelo, y al distinguirse

el cortejo fúnebre se han hecho 18 disparos é igual número al partir el tren.

Las tropas cubren la carrera de las calles que han de recorrer las personas reales para dirigirse á la estación.

Acaban de llegar el general Quesada, el marqués de Orovio, el conde de Sepúlveda, el marqués de Nájera y algunos otros cortesanos. Todo hace creer que no tardará en venir S. M. el rey y SS. AA.

En las calles reina extraordinaria animación; todos se dirigen á la estación de la vía férrea para saludar á la real familia.

Me dicen que el paso del cadáver de la infanta doña Pilar por las calles de Vitoria ha sido saludado con respeto y vivas manifestaciones de simpatía. La diputación provincial y el ayuntamiento han depositado sobre el féretro lindas coronas.

Faltan pocos minutos para que llegue el express, y como debo partir en él para el Escorial, cierro esta, que abriré si á última hora inquiero algún detalle de interés.—MENCHETA.

P. D. Momentos antes de la llegada del tren express de Irun, se han presentado en la estación S. M. el rey y SS. AA. He visto de cerca sus semblantes, poseídos de melancolía. En torno de los ojos se nota un círculo cárdeno, efecto de lo que han llorado y sufrido por la muerte de su querida hermana.

Se están colocando los coches reales, y esta circunstancia me permite ver al ministro de Fomento, al duque de la Torre y al conde de la Romera, que vienen de Biarritz.

El ministro de Fomento y el presidente de la Diputación de Madrid, se han presentado inmediatamente á las reales personas, y el duque de la Torre ha pedido hora para hacerlo.

Segun he podido indagar, el duque de la Torre marcha á Andalucía con un ingeniero, para verificar algunas obras en sus posesiones, y estará de regreso en Biarritz dentro de seis ú ocho días.

El ministro de Hacienda acompañará á la corte hasta Miranda, y el de Fomento hasta el Escorial, de donde volverá á la frontera.

Todo está listo y va á partir el tren. Telegrafíaré desde el Escorial.—MENCHETA.

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA ha recibido esta tarde, despues de cerradas las ediciones de provincias, los siguientes despachos telegráficos:

París, 7. Continúa abierta la suscripción para socorrer á las víctimas del horroroso incendio de Chasenois, cerca de Schlestadt, en el cual fueron destruidas 130 casas, encontrándose cerca de 2000 personas en la mayor miseria. Las pérdidas materiales ascienden á bastantes miles de francos. Hay fundados motivos para creer que este terrible incendio no fué casual.

Lima (sin fecha) Se asegura que la escuadra de Chile ha levantado el bloqueo de Iquique.

Constantinopla, 7. Es muy probable que, nombrado ya Savfet-bajá gran visir Aariff-bajá tome la cartera de Relaciones exteriores y que Kheredine-bajá tome la presidencia del Consejo de Estado.

París, 7. Ninguna variación notable anuncian los telegramas de las principales plazas mercantiles con respecto á los cereales.

Continúa la firmeza en los precios de los trigos y las harinas, siguiendo paralizadas las operaciones.—Fabra.

Hoy se ha despedido del personal que tenía á sus órdenes en el ministerio de la Gobernación, el Sr. D. Martín Usete de Ponto, quien ha recibido pruebas inequívocas del sentimiento que esperimentaron todos al separarse de tan digno jefe, que durante algunos años les había tratado con deferencia y cariño.

En la madrugada de hoy se ha cometido un robo en una casa de la ronda de Atocha, consistente en dos mil reales y varias ropas.

Los ladrones aprovecharon la ausencia de los dueños de la casa para cometer el delito, é ignórase quiénes sean los malhechores.

El sujeto que ayer noche quedó muerto en el acto á consecuencia del golpe que recibió al caerse del andamio de la casa en construcción sita en la calle de San Leonardo, se llamaba José del Valle, de oficio carpintero, casado y ha dejado dos hijos.

El señor conde de Toreno ha regresado esta tarde á Biarritz, saliendo en el express de las cuatro y veinte minutos que ha conducido al presidente del Consejo á Villalba, desde cuyo punto se ha trasladado inmediatamente á San Ildefonso.

El señor ministro de Hacienda se trasladó desde Miranda á Alfaro, pueblo de su naturaleza.

Hoy se ha reunido la comisión de Hacienda para tratar del expediente de clausura de la fábrica La Estrella, habiendo acordado que se autorice al señor alcalde para que proceda al expediente de espropiación de la industria. Parece que la cantidad fijada para la dicha espropiación asciende á la suma de 16000 duros.

Dice el Eco de Navarra que el joven que en el incendio del domingo pudo salir por la reja de la casa incendiada, salvándose de una muerte cierta y horrible, se encuentra en bastante mal estado. El gobernador civil ha visitado á los heridos que se hallan en el hospital y les entregó algunos socorros.

Se ha constituido la audiencia de Puerto-Príncipe.

No es cierto que en la sesión de ayer del ayuntamiento se haya acordado nombrar dos revisores del contraste.

ÚLTIMA HORA.

A las seis de esta tarde hemos recibido el siguiente despacho telegráfico de nuestro servicio particular:

San Ildefonso, 7 (5 tarde). Segun noticias de origen autorizado,

disimo, el estado de S. M. el rey es satisfactorio.

La dislocación del brazo es muy leve y no hay fractura de ninguna especie, como se había creído.

La dislocación es en el hombro derecho, que es el lado de que volcó el coche.

La princesa de Asturias, las infantas y los señores marqués de Alcañices, condesa de Lorente, marquesa Santa Cruz, general Cevallos y marqués de San Gregorio no han sufrido ni la más ligera contusión.

Solo el general Echagüe ha sufrido una dislocación en el brazo.

S. M. el rey descansa en este momento de las fatigas y cansancio de las últimas noches.

Los médicos de cámara no han creído necesario dar cuenta oficial del accidente, lo cual demuestra que la dislocación es ligera y que no ha producido herida alguna el golpe.

La asociación de Nuestra Señora del Carmen y ánimas benditas del Purgatorio, establecida en la real iglesia de Nuestra Señora de los Angeles (vulgo San Francisco el Grande), deseando dar una prueba de respeto y consideración á la real familia y su adhesión y cariño á la monarquía, ha dispuesto celebrar el próximo lunes 11 á las diez en punto de su mañana, una misa de requiem con vigilia, en la capilla de dicha iglesia, como memoria y en sufragio del alma de la malograda y virtuosa infanta doña María del Pilar. Es seguro que los fieles asistirán á esta piadosa ceremonia como último tributo dedicado á la malograda princesa.

El décimo sexto concierto que se verificará mañana, se compone de las piezas siguientes: Overture de Ilegonda, de Arrieta; Danse bachannale de Sanson et Dalila, Saint-Saens; Nueva Viena, Strauss.—Segunda parte. Cleopatra: 1.ª Overture; 2.ª Barcarola; 3.ª Scherzo orgia; y 4.ª Marche triomphale; primera vez Luigi Mancinelli.—Tercera parte: L'etoile du Nord, Meyerbeer; Primera polonesa de Chopin, y Pasacalle, polka de Braton.

La empresa del teatro de verano los Recreos Matritenses ha contratado para lo que resta de temporada á la aplaudida primera tiple doña Josefa Alemany.

Mañana viernes se dará en el circo de Price la 18.ª función de moda, en la cual tomarán parte el célebre Sr. Wainratta y el popular clown Billy Hayden, por lo que es de creer estará tan concurrida como la de los viernes anteriores.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTO DE MAÑANA.—San Ciriaco mártir.—Temperatura máxima de ayer 38 grados; mínima 15.ª.—Ayer no llovió en provincia alguna.

Cultos.—Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia parroquial de San Millan donde es el segundo día de la novena de Nuestra Señora del Tránsito; á las diez será la misa mayor, y por la tarde, á las seis, en los ejercicios será orador D. Antonio Garcia Cano, terminando con la novena y procesion del Santísimo para reservar.

—En la iglesia de Monserrat continúa la novena de la Virgen de las Nieves y dará el sermón en los ejercicios de la tarde D. Antonio Sanchez Barrios.

—Continúa en Atocha la novena de Nuestra Señora su escuela titular, y será orador en los ejercicios D. Felipe Neri Vazquez.

—Continúa la novena de San Lorenzo en su parroquia titular y predicará hoy don Bernardo Barbajero.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de la Concepcion en San Pedro, San Marcos ó en Monserrat, ó la de la Misericordia en San Sebastian, ó la Medalla Milagrosa en San Ginés.

ESPECTACULOS PARA MAÑANA.

CIRCO DEL PRINCIPE ALFONSO.—Se anunciará por carteles.

JARDIN DEL BUEN RETIRO.—3.—Gran concierto por la sociedad Union artistica-musical, bajo la direccion del maestro Breton.—Entrada 4 rs.

RECEROS MATRITENSES.—(Fuencarral, 98.)—8 1/2.—Don Sisenando.—9 y 11.—Pascual Bailon.—10.—Don Pompeyo en Carnaval.—11.—El hombre es débil.

INFANTIL.—8 1/2.—El músico y el cayo.—Un viaje á la luna.—La mar de lios.—El siglo diez y nueve.—Baile.

BOLSA (Barquillo 7).—8 1/2.—El corazón de un bandito (1.ª parte).—Canto y baile flamenco.—El corazón de un bandito (2.ª parte).—Canto y baile flamenco.—Pancho y Mendrugo.—Canto y baile flamenco.

CIRCO DE PRICE.—3.—Grande y variada función de ejercicios ecuestres y gimnásticos.

GUIGNOL.—(Plaza de Oriente y saloa del Prado junto á Neptuno).—5.—Funciones variadas cada media hora.

BUFITOS MADRILE OS.—(Próximo á Dos de Mayo).—Desde las 5 de a tarde.—Telémaco en el Averno!

AUTOMATAS.—Paseo de Recoletos, junto á la Casa de la Moneda.—Todas las tardes.

BOLSA.—COT. OFIC.—AGOSTO 7.

FONDOS PÚBLICOS.	ULTIMOS precios.	MOVIMIENTO
		Alza. Baja
3 por 100 interior.	15-425	»
Fin de mes.....	00-00	»
Fin próximo.....	00-00	»
3 por 100 exterior.	00-00	»
Amortz. interior.	00-00	»
Id. exterior....	00-00	»
Billetes hipotec.	00-00	»
Bonos de Tesor.	93-95	0-20
B. Hipot. Céd. 7 0/0	00-00	»
Id. id. 6 0/0.....	93-00	»
Obi. B. y Tesor.*	98-98	0-12
Carps. prov de A.	97-90	0-05
Banco H. Colon.	00-00	»
Renta Ad. Cuba..	00-00	»
Oblig. ferro-car.	31-30	0-05
Londres, 30 d. f..	47-40	»
París, 3 d. vista..	4-97	»
Banco de España.	00-00	»

NO OFICIAL.
Descuentos.—Cupones 5 vencimientos, 85'50.—Id. 1.ª de julio de 1878, 67'70.—Id. 30 junio de 1878, exterior, 64'30.—Carpetas para subasta, 92'10.—A las cuatro.—3 por 100 al contado 44'45.—Fin de mes 18'40.—Firme.—R.

singular de los dos pretendidos enamorados, Mad. Chardon llamó aparte á la condesa y la espresó su desagrado. El marino atrajo á Duclós á un rincón, y le declaró en un lenguaje muy acentuado, que empezaba á encontrar impertinente á su yerno y que Mauricio haría bien, de allí en adelante, en quedarse en su casa.

Para remachar el clavo, muy amables el uno con el otro, los dos culpables, con una soltura, más propia de amigos que de rivales, reanudaron su discusión cinagética en el punto que había quedado, y para hablar con más libertad se retiraron al hueco de una ventana.

Rechazada de los dos grupos, donde se rehusó admitirla, Elena se puso al piano, y tocó una contradanza que nadie escuchó. Felizmente para ella, no era pretenciosa ni coqueta, porque hubiera sufrido cruelmente. Tener diez y siete años, una fortuna de princesa y verse tratada así!

Aquella soirée hizo nacer alguna frialdad entre Mad. Chardon y la condesa. O esta última había mentido atribuyendo á su hijo sentimientos que no tenía, ó bien el amor en la familia de los Pozo-Seco revestía unas formas bien humillantes. A causa de su marido, sobre todo, Mad. Chardon se hallaba ofendida por aquel proceder. Le había alabado tanto la delicadeza de los nobles, la elegancia de sus maneras, su cortesía, que con justa razon temia los sarcasmos del marino.

Este, por su parte, no estaba más satisfecho que su mujer. Las maneras de Mauricio le dieron mucho en qué pensar y le volvieron á la memoria las sospechas que había concebido cuando su primera entrevista.

Duclós, al volver á Clangy, tuvo una larga conversación con el sobrino de Jourdain. —Creed,—le dijo,—que personalmente no concedo ninguna importancia á ese matrimonio. Ya conocéis mis principios... Así, no es en mi nombre en el que os hablo. Os repito lo que me han encargado que os diga: Chardon está furioso; cree que os burláis de él.

—¡Yo!—exclamó Mauricio,—¡burlarme de él? Ni por pienso. ¿Qué es lo que he hecho yo?

—Haber pasado dos horas á la mesa sentado junto á vuestra futura y no dirigirla ni una sola vez la palabra; primera falta... Es Chardon quien habla.

—Fué involuntariamente, os lo aseguro; tenía un dolor de cabeza horroroso.

—Al salir del comedor la dejasteis sola sin dignaros siquiera ofrecerle el brazo. Segunda falta.

—Es cierto,—dijo Mauricio bajando la

cabeza.—He faltado á las consideraciones. ¡Bien sabe Dios que lo siento vivamente.

—Tercera falta... —Por favor, no insistais. No sé en qué estaba pensando.

—Pues yo bien lo sé,—se dijo Duclós.

—En fin, amigo mio, la complacencia de un padre tiene sus límites. He visto á Chardon muy cerca de romper esta noche. Yo creía, despues de nuestra última conversación, que habiais tomado vuestro partido. Si es de otro modo hariais mejor en prevenirlo... Ved en qué posición le habéis colocado: á fin de adelantar vuestros asuntos y alejar á los Pozo-Seco, que han dado recientemente un paso, dice á su mujer que os moris de amor por Elena. Se os invita hoy para proporcionaros la ocasión de probar ese amor por las mil atenciones que un hombre bien nacido prodiga á la persona que desea...

—Estoy desesperado,—respondió Mauricio confundido.—Si no fuese tan tarde, ahora mismo volvia para escusarme.

Mauricio hablaba de buena fé. En aquel momento, su conducta se le aparecía bajo su verdadero aspecto. Encontraba á Chardon bueno y generoso hasta el exceso, por haber soportado hasta entonces, sin quejarse una indiferencia como la suya, que rayaba en injuriosa.

Habló tanto y tan bien, que Duclós se quedó tranquilo.

—Os daré un consejo,—le dijo el filósofo,—aunque bien mirado, á mi nada me vá ni me viene en ello...

—Hablad, hablad, y me hareis un favor. ¿Qué os preciso hacer?

—Un medio teneis de rehabilitaros. Pasado mañana es el cumpleaños de Elena. Llevadla un ramo, sed galante con ella, prudente con la madre, que protege abiertamente al conde, y estrechad la mano del padre; eso valdrá para él más que los mayores cumplimientos.

—¿Creéis que eso basta?

—Estoy seguro; tiene sobre los apretones de mano unas ideas particulares.

—¡Pues bien,—dijo Mauricio,—quedará satisfecho!

XV.

El sol estaba ya alto cuando el joven se despertó. Mauricio había dormido perfectamente: atribuyó esta calma á la pureza de su conciencia y á las buenas resoluciones que había tomado para el porvenir.

Sin embargo, como el efecto de una hermosa mañana es abrir el corazón al amor, la primera imagen que se ofreció á su pensamiento fué la de Marcelina. Mauricio esta

vez rechazó dulcemente la imágen y pensó que debía un ramo á Elena, á su familia una reparación.

Para afirmarse en la idea del deber se dirigió á casa de Duclós para preguntarle dónde podría procurarse flores en el país. —Encentrareis la más bella colección,—le respondió el filósofo—en casa de madama Morel; la horticultura de Bargny. Es la que suministra á medio departamento.

En efecto, Mauricio se acordó de haber visto, en uno de sus paseos, los jardines de la florista.

Duclós se escusó de acompañarle; tenía que recolectar peras, operación importante proyectada desde hacia dias por Gertrudis.

Mauricio almorzó en casa de su vecino, despues tomó su escopeta y partió cazando.

Con su chaqueta de terciopelo negro, su camisa de franela, de cuello descolado, un pantalón gris claro y polainas de cuero amarillo; con su buen aire é interesante fisonomía, Mauricio era un cazador capaz de hacer soñar á las hijas de los reyes, en los tiempos de Barba-Azul.

Despues de mil rodeos por los bosquecillos y matorrales que rodean el camino, llegó al pueblecillo de Bargny, cuyo lago ostenta siempre una verdadera flota de patos silvestres.

La horticultora puso á su disposición las flores de sus plantas y sus estufas.

—Es lástima,—le dijo,—que no hayais venido esta mañana temprano; mis más bellas flores están ya escogidas. Sin embargo, aun quedan con que haceros un buen ramo.

—¿Hay por aquí alguna fiesta?—preguntó Mauricio.

—No, es un aniversario en el castillo de la Granja.

—Se me han adelantado,—pensó el joven. Preguntó qué personas habían estado.

—No las conozco á todas,—respondió Mad. Morel;—pero la que me ha hecho el encargo es la condesa de Pozo-Seco, de Crepy. Nada le parecia bastante bonito. He tenido que prometerle el único ejemplar que poseo de mi magnolia thompsoniana.

—¡Vemos entonces lo que os queda,—dijo Mauricio.

—Tengo algunas bignonias. El radicans, por ejemplo...

—Vaya por el radicans.

—Despues os pondré el nyctanthes sambas. ¿Os gusta?

Mucho le hubiera embarazado á Mauricio el decirlo, pero no quiso pasar por ignorante.

—¡Bastante!—dijo con aire de suficiencia.

—Luego podremos variarla con el erable

negundo, por ejemplo, que hace bastante bien.

—Pongámoslo,—dijo Mauricio.

—El conicera sempervivens, ¿qué os parece?

A Mauricio no le parecia nada, pero lo admitió sin dificultad.

—Os propondría además,—dijo la florista,—el cotoneaster buxifolius, pero sus ramas se disponen mal. Y es lástima, porque su grano rijo es muy buen efecto. En fin, caballero, si me dejais hacer, ved la composición que daré al ramo.

Mad. Morel empezó á contar por los dedos mirando fijamente á Mauricio, que á cada nombre que pronunciaba hacia una señal de asentimiento.

Atragene india, Althaa sinensis, Clethra alnifolia, Hydrangea nivea, que es divina...

Cannacorus ovatus, y este tendrá que ser naranja, pues el rojo es imposible de hallar en esta estación del año.

Hypericum calycinum, amarillo brillante: una de las flores más bellas de setiembre.

Y á todo esto le daremos animación con Viticella coerulea, Faira Spicata, Rubus fruticosus flore albo, y Spiraa Fortunei callosa.

Anonadado por aquel diluvio de palabras latinas, Mauricio devoto á la florista con un gesto y sacó de su bolsillo un librito de memorias, donde apuntó bajo el dictado de la florista aquellos nombres que su memoria no hubiera jamás retenido. En seguida, no muy tranquilo, con aquellas designaciones bárbaras, espresó el deseo de ver las flores que representaban.

—Teneis razon,—le dijo la florista;—vamos al jardin, veremos las flores y las coleré en vuestra presencia.

—¡Ah!—exclamó el joven bajando los escalones que conducían al jardin;—ved otras que no habeis nombrado y que son las que más me gustan:

Clemátida, Jazmin, Heliotropo, Verbena... Os congreso, mau. Morel, que había pasado un gusto regular.

—Pero caballero,—hizo observar tímidamente la florista,—esas mismas son las especies que yo os proponía.

—¿Qué? El viticella coerulea?

—Es la clemátida azul.

—¿De veras? ¡Y el nyctanthes Sambae?

—El jazmin blanco.

—¡Diablo! Mucho trabajo os ha debido costar aprender ese dialecto, Mad. Morel.

TILLAS, HERRAMIENTAS, FUE-
no fragua. Toledo, 82.

EN 72 HORAS

se corrigen los desarreglos y
quita del período en la mujer.
30 rs. frasco. Farmacia de Po-
rada, Hortaliza, 29.

BARAJA

geográfica, rompe-cabezas: 2
reales y 3 en provincias. Pedito
a los Sres. Simon y Osier,
Infantas, 18, librería, Madrid.

NECESITAN PREPARA-
dor para blanco, y maqui-
nista. Santa Brígida, 29, pral.

MA PARA CASA DE LOS
Padres. Arganzuela, núm. 9,
principal.

ADMITEN DOS CABA-
Leros. Olivo, 2, principal iz-
quierda.

ENTRIMADOS EN TODAS
dimensiones: 12 reales metro
cuadrado en adelante. Tablo-
naje del Norte en todas dimen-
siones. Olivar, 15.

VENTA DE MUEBLES Y SI-
llierias con baratura, se ga-
rantizan los muebles que se
traen por mal contruidos.
Jacometrezo, 31, ebanistería.

TRASPASO

de un almacén de vinos bien
acreditado y en punto céntri-
co, para otra clase de industria
de comercio. Razon, Luna, 3, pl.

ALMONEDA DE MUEBLES Y
sillierias. Reina, 6, bajo. 1

SOLAR EN VENTA.

Situado en la misma entrada
de los antiguos Campos Eli-
cos, tiene fachada a la carre-
tera de Aragón y a otra calle.
Precio módico.

Darán razón en la calle de la
Independencia, 1, 3.º centro, ó
en la calle de Ferraz, 31, bajo
izquierda, portería.

PROFESORES.

En el colegio de la ciudad de
Don Benito hay vacantes algu-
nas plazas en las dos secciones
de ciencias y de filosofía y le-
tras. Los profesores que las
sujan deberán poseer títulos
académicos y además uno de
ellos profesores ha de ser
eclesiástico, para que desem-
peñe el cargo de director espi-
ritual de la casa de internos.
Las plazas están dotadas con
mil quinientas pesetas al año, y
el capellán tiene habitación y
asistencia completa en el esta-
blecimiento.

Informes en Madrid, Olivo,
36, pral. Solicitudes con espres-
ión de servicios y méritos lite-
rarios, al director del colegio.

TRASPASO DE TIENDA

con anaquelaria, aparatos de
gas y buen sótano. Mayor, 69.

ALMONEDA DE SILLERIAS,
A espejos, colchones, cama do-
rada y armario de luna. Fuen-
carral, 6, principal derecha. 1

CRUCIFIXO DE TALLA MA-
gnífica, propio para capilla, en
100 duros. Ronda de Recoletos,
núm. 12, 3.º izquierda. 1

DINERO.

Se facilita sobre pagas de es-
tados pasivos, aunque tengan re-
tención, a empleados civiles y
militares, firmas, alquileres y
financas, Esp 2 y Mina, núm. 7,
entresuelo derecha. 1

LEÑAS DE ENCINA
Se compran en el monte para
carbonería. Razon, Escalini-
ta, 17, escritorio, Madrid. 1

AVISO.

Se compran toda clase de mo-
nedas falsas de oro y plata, in-
utilizándolas a presencia del
vendedor. Se compran galones.
Calle del Prado, 7, entresuelo
derecha, hasta el día 10. 1

¡¡¡NO MAS CALENTURAS!!!

FEBRIFUO BILARD.
Este medicamento, que es muy
agradable, se prepara como el
café y cura en cuatro días las
cafeaduras más rebeldes. Depo-
sito general, farmacia Algier
en la Rochela (Francia). Se
vende en todas las buenas far-
macias de España y del estran-
jero.



ANTEJOS CRISTAL DE ROCA

GARANTIZADOS POR J. DUBOSC,
proveedor de la real casa.
Se han recibido las últimas
novedades en bisutería para lu-
jo con engarces de oro y plata
de ley.
Diamantes Americanos,
ARENAL, 19 y 21.

CARIDAD.—LA IMPLORA LA

Un numerosa familia de un co-
nocido escritor, la cual se en-
cuentra sumergida en la más
espantosa miseria, no teniendo
lechos donde descansar ni ro-
pas que ponerse, y la mayor
parte de los días ni alimentos
para poder mitigar el hambre
que la atormenta.
San Bernardo, núm. 1, piso 4.º
núm. 4. D. Concepcion P. de J.

CAL HIDRAULICA SUPERIOR

Se venden a bajo precio
barriles de cal hidráulica recien-
traídos a Madrid para una obra
que no se puede realizar por
ahora.
Darán razón en el núm. 31 de
la calle de Ferraz, portería.

MATAFIEBRES MARINO

Contra calenturas sin rival
soan tercianas, cuartanas,
diarias. Comarcas enteras de
España, Ingenios de América
lo usan como el estornado:
seguro de todas las fiebres. Ca-
ja 6 pesetas. Se remite por 9
reales. Para los niños el Pa-
che Marino, 3, pesetas, fuera 4.
Remítase por correo pidiendo
a Yarto Monzon. Plaza Descal-
zas, 6, Madrid.

LA SEÑORA

DOÑA CATALINA GONZÁLEZ
Terrones y Viciñiz, viu-
da de Gomez Salazar,
falleció el día 27 de ju-
lio de 1879.

R. I. P.

Sus desconsolados hi-
jos D. Julian y D.ª Lui-
sa, su hermano, herma-
nos políticos y demás pa-
rientes, ruegan a sus
antigos se sirvan asistir
a la misa de novenario
que tendrá lugar el día
8 del corriente, a las
diez de su mañana, en la
Iglesia de San Juan de
Dios, en lo que recibirán
especial favor.

SALES Y ALGAS

marinas para baños de mar.
BAÑOS SULFUROSOS.
Magnesia efervescente contra
la bilis, acidez del estómago y
malas digestiones.
Polvos gaseosos refrescantes
de agraz, fresa, grosella, ci-
dra, zarzaparrilla, etc.: un pa-
quete con 12 tomas, 4 rs.
Farmacia del doctor Just,
Peligros, 4.

CLARENS EN BUEN USO EN

47000 rs. Razon, Fomento, 3,
el sastre del portal.

CARRUAJES Y CABALLOS.

Se venden en la calle de For-
tuny, hotel núm. 8.

FÁBRICA DE BUJÍAS

DE NUESTRA SEÑORA DEL CARMEN.
Bujías de primera, al por mayor, a 4 rs. 50 céts. libra casto-
lana de 16 onzas completas.
Precios corrientes para la venta:
Jahon superior de Oleina a 44 rs. arroba.
Los pedidos de 2 arrobas en adelante se sirven a domicilio.
A-1

EL EXCMO. SEÑOR

D. JUAN PIO MONTUFAR Y GARGIA INFANTE,
marqués de Selva-Alcgre, primer introductor de em-
bajadores, gentil-hombre de S. M., condecorado con
las grandes cruces de Isabel la Católica, Legión de
Honor, Francisco José de Austria, Concepcion de Vi-
llaviciosa, etc., etc., ha fallecido en los baños de Alzo-
la el día 5 de agosto de 1879, a las 7 1/4 de la tarde, ha-
biendo recibido los Santos Sacramentos de la Iglesia.
R. I. P.

D.ª María de los Dolores Mira Perceval y Uoz, viuda;
sus hijas; los Excmos. Sres. Marqueses de Bedmar y viz-
condesa de Luz, hermanos; D. Antonio Mira Perceval,
padre político; D. Enrique de Colza y D.ª Juana Mira
Perceval y Uoz, hermanos políticos, y demás parientes
y testamentarios, ruegan a sus amigos se sirvan enco-
mendar a Dios el alma del finado.
Por disposición de éste no se reparten esquelas.

AGUA CIRCASIANA

única usada por todas las
familias reales y nobleza
de Europa.
48 AÑOS DE EXITO
en todo el mundo.

379000 ATESTADOS
Incluyendo los de varias personas de las familias reales de
Inglaterra, Francia, Rusia, Alemania, Bélgica, Holanda, Italia,
España y Suecia.

VENTA DE OCHO MILLONES DE FRASCOS POR AÑO.

Analizada y aprobada por 300 químicos eminentes de
todos los países.
OPINIONES LAS MAS FAVORABLES
de 720 periódicos importantes.

Es la única infalible para dar al cabello blanco el color pri-
mitivo, rubio, castaño ó negro.
Todas las botellas y cajas llevan nuestra firma y marca de
fábrica:

P. P. HERRINGS Y C.ª

Rua Nova de Palma, 130 ó 132, Lisboa.
Depósito en Madrid: D. Vicente Saiz, calle del Pez, 9.

CARROS-MUDANZA

F. Delrieu, Arenal, 7; S. Andres
14 P. Areneros, 4; Almirante 14

BAÑOS DE MAR

EN DEVA
HOTEL DEVA.
Espléndida mesa, magnífico salón de baile y reunion, jardín
con restaurant y café, Billar y salas de trestillo, coches de lujo
y larga carrera.
Está situado frente a la playa.
Precios módicos comparados a los de cualquier otro hotel de
su clase.

GARGANTA, VOZ, BOCA

PASTILLAS de DETHAN
MEDALLAS DE MERITO EN PARIS, LONDRA, PORTO.
Recomendadas contra los Males de la Garganta, Extin-
ciones de la voz, inflamaciones de la boca, Efectos per-
niciosos del Mercurio, Irritación que produce el Tabaco,
y especialmente a los Señores PRECIGADORES, ABOGADOS, PRO-
FESORES y CANTORES para facilitar la Emisión de la Voz.
Dr. Adh. DETHAN, en Paris, y en todos depositos de remedios
franceses en España. — Precio: 12 rs.

BAÑOS DE LA PERLA

EN SAN SEBASTIAN DE GUIPUZCOA.
Este establecimiento se ha abierto al público, despues de
practicadas en el mismo las reformas necesarias, con todas las
comodidades de aseo, buen trato y demás circunstancias que
pueda reunir el mejor de su clase.

MUEBLES DE OFICINA.

Se hace almoneda de 10 a 4. Fuenccarral, 2, 2.º dcha,
PUEBLA, 19.—A. VALLEJO.

Primera casa en España en sillierias de ebanistería y volutas
talladas, forma de Luis XVI, forradas de raso de lana, 1400 rs.
Gabinetes completos a la inglesa, de brocatel oriental y lisco
de cordón, última novedad, 1400 rs.
Pidanse tarifas de precios en toda clase de muebles. Espor-
tación y comision a todas las provincias de España. Puebla, 19,
frente a San Antonio de los Portugueses, casa esquina a la
Corredera.

OPOSICIONES AL BANCO

DE ESPAÑA.
Debiendo tener lugar dentro de breves días la convocatoria
para las mismas, D. Eduardo Agudo, empleado en dicho esta-
blecimiento, convoca a todos sus discípulos a fin de que se pre-
sented a la mayor brevedad en su casa, Luna, 20, 3.º
Tambien admite desde hoy nuevos alumnos de 6 a 10 m. y n

ALHAJAS

procedentes del Monte de Piedad.
Su venta, joyería de For-
ner, Monterá, 33.

SE ALQUILA UNA HABITA-
cion con asistencia ó sin ella.
En la calle del Mar, número 43,
piso 2.º en Valencia.

DESIANAS.—SE HACEN
nuevas y reforman las usa-
das; precios módicos. Caballero
de Gracia, 29.

DINERO.—A CLASES PASI-
vas, empleados, militares,
alquileres ó hipoteca de fincas.
Silva, 40 y 42 pral.

A LOS PROPIETARIOS.

Desahucios gratis.
Carretas, 5, entresuelo.

DINERO A PASIVOS, ACTI-
vos y sin retención a milita-
res que convengan. Se anticipa
pagas y se presta sobre fin-
cas. Bonetillo, 20, pral.

LENGUAS DE BACALAO

5 rs. libra. 2, Montera, 2, Mo-
ralos.

DINERO A PASIVOS, ACTI-
vos, militares y sobre casas
y terrenos. Gato, 5, 3.º De nue-
vo a casa.

LA ISABELA.

Magníficos coches, buena ton-
da, jardines deliciosos, clima
apacible, aguas eficaces contra
los reumas y enfermedades ner-
viosas. Prospectos y billetes
ALCALÁ, 28.

PIANO.

Se vende un nuevo francés.
Calle de Villalar (inmediata a
la de Recoletos) núm. 6. 2.º

MONTE-PIO COMERCIAL.

Indemnizaciones por enfer-
medad, imposibilidad física
viudez y orfandad.
OFICINAS: UROSAS, 9.

320 RS. DENTADURA COM-

pleta; dientes, 30 rs. uno;
20000 dientes permanentes.
Espejo y Ariza, dentistas. Fel-
pe III, 7, 2.º Consultas de 9 a 6.

38-MONTERA-38.

Primeras novedades de Paris
en bisutería de todas clases.
A los verdaderos cristales de
roca del Brasil garantizados y
firmados, a 32 rs. par en ante-
ojos ó lentes.
38, Montera, 38.

El latín pega mal con la sencillez de los
campos.

—Mi padre cultiva las flores desde hace
más de cincuenta años,—respondió esta.—
Como yo era la mayor de sus hijas, le ser-
via de secretario y de comisionista antes
de mi matrimonio. Y además es hoy la mu-
da dar a las plantas su nombre latino.

—Pues convenido,—dijo Mauricio.—Qui-
siera el ramo para dentro de dos horas.

—Estará dispuesto. ¿Dónde hay que en-
viarlo?

—Yo mismo vendré a buscarlo.
De pronto Mauricio lanzó una exclama-
cion.

Acababa de ver sobre su tallo una mag-
nífica rosa de la reina, recién abierta.

—¡Ah!—exclamó con admiración,—ved lo
que vale más que vuestra magnolia thomp-
soniana. Todas las maravillas extranjeras
davía yo por esa belleza de mi país. De fijo
que será la reina del ramo.

—No tenéis suerte,—dijo la florista con-
trariada.—Esperaba que no la vierais.

—¿Por qué?

—Por que me es imposible dárosela.

—¿Está ya vendida?

—No señor.

—Si no está vendida, la compro; ponedla
el precio que queráis.

—No insistáis, caballero, porque aumen-
taríais mi sentimiento.

—Con vuestras palabras misteriosas, ma-
dame Morel, me hareis creer que esa dama
de Crepy habia previsto mi visita, y que os
habia puesto de su parte.

—No hay nada de eso, os lo juro.

—Entonces vendedme esa rosa; pedidme
por ella un precio exorbitante, ridiculo,
yo os la tomo.

—El precio es lo de ménos, caballero; la
persona a quien la destino no podría pagarla
tan cara; yo se la doy de balde. Ya veis que
no es una especulacion de mi parte.

—Estoy de desgracia,—dijo Mauricio.—
¿Es para una dama al ménos?

—Sí.

—¿Jóven, bonita?

—Anciana, enferma.

su distincion, su agradecimiento por el me-
nor servicio que se la presta, ha sido causa
de que yo la haya tomado un gran cariño.

—¿Y decís que va a venir?—preguntó
Mauricio.

—Me sorprende que no esté ya aqui.
En este momento, Mauricio vió a través
de la verja de madera una mujer cuya ma-
no temblosa buscaba el pestillo de la
puerta.

—Héla ahí justamente,—dijo la florista
bajando la voz. Hasta luego, caballero, dis-
pensadme si os dejo; tiene necesidad de mí.
Voy a abrir, porque ella tardaría mucho en
conseguirlo.

—No os molesteis, por mí; yo saldré por
otro lado. ¡Pobre señora! Veo que, como de-
cís, está enferma. Alguna parálisis, sin
duda.

—¡Peor aun! Está ciega.

—¿Ciega?—exclamó Mauricio con emo-
cion.—¿Decís que está ciega?

—¡Chist!—dijo Mad. Morel imponiéndole
silencio.—Es tan tímida que la presencia de
un extraño la molesta. Alojaos, ya hablare-
mos de ella otra vez.

—Una palabra aun, os lo suplico...
Sin responder a su cliente, Mad. Morel
corrió en auxilio de su visita.

—¿Ciega!—repetía Mauricio.—¿Ciega!...
Si fuese...

E hizo un movimiento para precipitarse
hacia la verja; pero a pesar de su turbacion,
tuvo bastante presencia de espíritu
para contenerse.

—¡Oh, no—murmuró,—aun no!

El jardín tenia como avenida principal
una ancha calle con plata-bandas a los cos-
tados. Mas allá de estas se elevaban altos
arbores, que pasaban la altura de un hom-
bre, destinados a ocultar a la vista los cul-
tivos de ménos importancia.

Mauricio, mientras que Mad. Morel tenia
la espalda vuelta, se ocultó detrás de uno
de estos arbores, en un sendero paralelo
a la calle de en medio. Desde allí, el jóven
podía verlo y oirlo todo, y recorrer, al mis-
mo tiempo que las dos mujeres, toda la lon-
gitud del jardín.

Mad. Launay adelantaba apoyada en el
brazo de la horticultora; Mauricio pudo exa-
minarla a su gusto.

Los bucles tan blancos como la nieve
caían sobre sus pálidas mejillas. La boca
fina, bien dibujada, era seria, casi severa a
pesar de la benevolencia impresa en sus
facciones.

E vuelta en un capuchon de color oscuro,
el rostro se destacaba dulce y luminoso,
sobre aquel trazo feroz. Un vestido negro,
con adornos, bajaba hacia los pies de la
ciega.

nada, habia hecho sus pruebas. Era, ade-
más, infinitamente mejor parecido que su
rival, Elena, por consiguiente, le daría la
preferencia.

De esta seguridad de las dos partes re-
sultó un efecto imprevisto.

La condesa, como sabemos, habia dado
aquel paso sin consultar a su hijo, propo-
niéndose instruirle de él cuando llegase el
momento. Así pues, ausente desde tres días
había, Théodulo ignoraba absolutamente la
audaz tentativa que se habia hecho en su
nombre. Llegó en el momento preciso de
sentarse a la mesa, tan indiferente como de
ordinario.

Mauricio, que consideraba como un fasti-
dio cada visita que hacia al castillo, llegó
distráido y pensando únicamente hacia qué
lado se dirigirían sus pesquisas del día
siguiente. No acababa de llegar y ya no pen-
saba más que en el momento de marcharse.
Nada notó de lo que a su alrededor pasaba.
Y sin embargo, habia una escaramusa de
miradas, que para otro ménos preocupado,
hubiera significado mucho.

Pasando al comedor, la dueña de la casa
colocó a su izquierda a Duclós y a Théodulo
a su derecha. Habia decidido que el fi-
lósofo tendría en frente a Mauricio y Théo-
dulo a la condesa. Resultado de esto, Ele-
na se encontraba entre la madre y el hijo.

El marino, previendo el efecto de esta
maniobra, indicó su izquierda a Mauricio,
y no soltó el brazo de la condesa hasta des-
pues de haberla colocado a su derecha. Ele-
na se encontró así entre los dos rivales. La
condesa y la futura baronesa cambiaron
una mirada que queria decir: el onemigo
está en guardia; mantengámonos firmes.

En efecto, el marino, con toda su sen-
illez acababa de dar un buen golpe. Su mu-
jer habia paralizado a Duclós, poniéndole
fuera de accion; el paralizaba a la condesa,
aislándola de igual modo.

Las probabilidades resultaban iguales.
De siete personajes, cuatro solamente
comprendían la situacion.

Duclós veía bien, en el aire solemne de
la condesa, que se trataba de algo grave.

La madre de Théodulo a su vez, era de-
masiado astuta para no apreciar el valor
de una palabra ó del silencio de su aliada.

Los dueños de la casa se observaban, vi-
gilándose, y teniendo cada uno en tutela a
su protegido.

En cuanto a los otros tres, Elena, Mauri-
cio y Théodulo, parecían completamente
extraños a todo y no tenían conciencia del
papel que se les hacia representar.

El descendiente de los Pozo-Seco comió
como un ogro, habiendo estado cazando
todo el día.

Mauricio apenas tocó la comida; su pen-
samiento viajaba.

Elena, inocente, y libre de espíritu, lanzó
como de costumbre, sus historietas de co-
legio, a través de la conversacion, no figu-
rándose, ni remotamente, que asistía a un
torneo, y que se la destinaba como premio
al vencedor.

Y la verdad es que el torneo no podía es-
tar más desfigurado.

El jóven no tuvo ni una sola ocasion de
reconocer que se la habia colocado entre
dos rivales, enamorados perdidamente de
ella. Despues de la sopa, Théodulo entabló
una seria controversia con Duclós a pro-
pósito de caza, y hablando a su interlocu-
tor por detrás de la silla de Mad. Chardon,
ni una sola vez dirigió la palabra a Elena.

De nada sirvió a la condesa bailar mate-
rialmente en su asiento, lanzar a su hijo
miradas atterradoras y advertirle que Ele-
na habia dejado caer su servilleta, no con-
siguió distraer la atencion del gentil-hom-
bre de una cosa que le gustaba sobre todo
en el mundo.

El marino reía para sus adentros. Si era
aquella la pasion de que se alababa el con-
de de Pozo Seco, al ménos no era de natu-
raleza capaz de inflamar a Elena.

Pero ¡ay! que la alegría del marino fué
de corta duracion. Las distracciones de
Mauricio tampoco podían pasar por amor,
ni para el ménos exigente. En vez de ocu-
parse de su futura, el sobrino de Jourdain
tenia la vista obstinadamente fija en las
ventanas, desde las que se descubria el ho-
rizonte de la libertad. En lugar de recoger
la servilleta de su vecina, como le indica-
ba la rodilla del marino, como un hombre
que se despierta de un sueño profundo, la
pasó un salero que no la hacia falta alguna.

Los dos esposos se quedaron estupefac-
tos. Pero lo peor no fué esto, sino al levan-
tarse de la mesa, Duclós presentó su brazo
a la dueña de la casa para conducirla al sa-
llon; Chardon ofreció el suyo a la condesa;
la ocasion de reparar sus faltas no podía
ser mejor para los dos jóvenes. ¿Cuál de
ellos iba a precipitarse para robar a Elena
a su rival?

Pero, ¡oh, sorpresa! Théodulo que reser-
vaba a Duclós un último argumento, salió
al mismo tiempo que él, y Mauricio, con la
cabeza baja, como si hubiera estado solo en
medio de los bosques, siguió maquinalmen-
te a los otros sin pensar en Elena. La jóven
se quedó la última, encontrando extraño el
que los dos caballeros la hubieran así aban-
donado.

En el salon, la posicion de Elena se com-
plicó con un nuevo incidente. La diploma-
cia, habiendo sido derrotada por la actitud